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第 3回クラブ協議会
ロータリー情報

会員誕生日祝 入会記念日祝
おりません 1/28 出村知佳子 会員

1/29 阿部弘 会員

本日のプログラム

職業奉仕委員会
赤木 道子 委員長

「愛生館事業　　　　v」

♪「我らの生業」

■令和6年能登半島地震について
■1月末で転勤によって退会となる青山雅彦会員より

◆メイクアップ同好会 ( 黑川会員 )・・・次回 2/6( 火 )
はまなす RC様へのメイクアップについてご連絡
◆出村ガバナーエレクト・・・国際協議会のご報告

会長報告

委員会報告

　出村知佳子会員：皆様今年もよろしくお願いし
ます！フロリダでの国際協議会から無事帰ってき
ました。ハードでしたが、世界の皆様の前で本会
議のスピーチをさせて頂き、無事終えることがで
きました。皆様にはお世話になりますが、今後と
もよろしくお願いします。
　藤城英明会員：①新年あけましておめでとうご
ざいます。今年は、新年早々、大きな災害や事故
が起きてしまいました。自分にできる支援を行い
たいと思います。私自身もコロナのような症状に
なっていたり、咳が続いていたりと体調を崩し始
めた年初めでした。年齢も62歳となりましたので、
若くないことを自覚し、健康管理に気を付けた一
年にしたいと思います。②いよいよ出村知佳子ガ
バナー年度のスタートが近づいております。皆様
にも、色々とお手伝いをお願いすることになりま
すが、是非、ご面倒を見て頂けますことをお願い
申し上げます。③今年も皆さんと共に、ロータリー
を楽しみましょう。ニコニコです。
　姫野芳安会員：本日は、ドメーヌ結の杉山彩様
お忙しい中ありがとうございます。楽しみにして
おりますので、よろしくお願い致します。
　渡邊靖司会員：株式会社 Yui 杉山社長、本日の
卓話、ワインのお話し楽しみにしています。又、
姫野会長におかれましては、就任から半年が経過
　

ニコニコBOX



致しました。後半戦も気を抜くこと無く、北クラ
ブをリードして頂くようお願いします。ニコニコ。
　中村越子会員：本年もよろしくお願い致します。
先月は誕生祝いを頂きましてありがとうございま
す。本日は杉山彩様の卓話、楽しみにしています。
　鈴木隆也会員：本日、ドメーヌ結、杉山彩様の
卓話、楽しみにしています。

私は元々北海道の人間ではなく実家は栃木県宇都
宮市で、大学進学で初めて北海道を訪れました。
同じ大学で知り合った夫と結婚し東京で中学校の
教員を 10 年間しておりました。一念発起して家
族で余市に移住し今年で７年目となります。東京
で勤めていた私たちが余市でワインを作りたいと
思うようになったきっかけは３つあります。
まず１つ目は長女の出産です。長女は知的障害を
持って生まれてきました。当時２３歳だった私は
特別支援学級の教員をしており、障害のある人た
ちは職場で接する身近な存在でしたが、長女が生
まれてきたことによって人生を考える大きなきっ
かけになりました。
２つ目は私の出身・栃木県にあるココファームワ
イナリーとの出会いです。長女のこれからについ
て悩んでいた頃、自分の実家の近くで障害者の人
たちもワイン造りをしている場所があると知って
とても驚きました。自分たちもいつかこんなこと
ができるのではないかと考えるようになり、お金
を貯めたり少しずつ準備を始めました。
最後のきっかけはアジアへのバックパッカー旅行
をしたことです。タイと香港へ小学２年生の長女
と４歳の次女を連れて 2000 円位の宿に泊まりな
がら２週間ずつ滞在しました。この旅で未知の場
所でもなんとかやっていけるのではないかという
自信がつきました。
余市へ移住してみたら予想以上に大変なことがた
くさんありました。まず都市部とは違い、子育て
についての公的・私的サポートが極端に少ないこ
と。余市に引っ越して１年目に３女を産むことに
なりましたが、町内に産婦人科がなく、隣町の小
樽まで行かなければならないことに驚きました。
そして町内に一軒あった小児科も途中でなくな
り、現在も医療面での選択肢がとても少ない状況
です。

また月齢の小さな子供が入れる保育園などの施設
がなく、当初は自分で面倒を見て１歳になる前か
ら小樽市の保育園へ預けることになりました。ベ
ビーシッターなどのサービスがないのと親戚や身
寄りがないためとても苦労しました。
また農村での独特の価値観にも最初戸惑いまし
た。余市の農村部ではまだ男尊女卑が強く残って
おり「家のことは女性が。外のことは男性が」と
線引きされているように思います。引っ越し当初、
近所の方に仕事のことでご挨拶に伺った時に「次
はご主人がきてください」と言われたことが何度
もありショックを受けました。お酒の席でも男性
の席と女性の席を分け、女の話は聞かないという
雰囲気がありとてもやりにくかったです。
移住当初の７年前、余市町はワイン産地としては
そこまで知られていませんでした。
途中で町長が変わり、町の政策の中心にワインが
据えられ、私たちも雑誌やテレビで取り上げてい
ただき初期からチャンスを沢山もらうことができ
ました。
私たちのワイナリードメーヌユイは元々リンゴと
洋梨の畑だった場所をチェンソーを使って開墾す
るところから始めました。ブドウの苗を植え 2020
年に免許を取得し自社醸造をスタートしました。
販売後すぐにワインがなくなる状況が続いており
とてもありがたいです。醸造所は築５０年の農機
具用倉庫をリノベーションしたもので、札幌の女
性建築家にお願いしグッドデザイン賞をいただき
ました。
ドメーヌユイのワインは香りが華やかで、アル
コール度数が低め、繊細な味わいのものが多く、
他のワイナリーのワインとは少し個性が異なって
います。醸造は夫と一緒に行っていますが、リリー
ス前のブレンドや味や香りについての最終決定は
私が行っています。一般的に女性の方が香りや味
についてのセンサーが鋭いと言われていることも
あり、ここは女性としての強みが生きているかも
しれません。
畑の地図がそのままワインのラベルになってお
り、取れた畑の場所がくり抜かれているデザイン
となっています。１番、２番、４番というのは畑
の区画の番号で、伝統的なワインラベルのデザイ
ンとは異なり視覚的にもわかりやすいと好評を得
ています。農薬は極力使わずに栽培を行っていま
す。
ラベルのデザイン面や女性が運営しているワイナ
リーということで、女性の方に興味を持っていた
だく機会や連絡しやすい雰囲気があるのか、お客
様やボランティアの方々の女性比率がとても高い
です。
毎年９月に行われる余市のワインイベント「ラ
フェト」はドメーヌユイの中に５つのワイナリー
　

メインプログラム

ドメーヌ結
代表取締役　杉山 彩 様



他クラブ予定表

※予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。※

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング
札　  幌
真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北

札幌幌南

札  幌  南札幌手稲

「職業奉仕について ( 仮 )」
通常例会
クラブフォーラム
未定

地区出向者報告②
四つのテストの真意
会員卓話　澁谷良治 会員
新年会

「北海道いのちの電話の活動」
国際奉仕卓話　菊田等 委員

年男・年女の弁②

未定学友米山奨学生 ダォ・ティ・ニンさん卓話

30 日 ( 火 )

2/1 日 ( 木 )

3 日 ( 土 )

31 日 ( 水 )

2 日 ( 金 )

5 日 ( 月 )

①次週、1 月 29 日は、クラブ協議会となります。欠席の委員長は、副委員長へ引き継ぎ依頼などお忘れ
なくお願い致します。皆様のご参加をお願い致します。

会務報告

北 クラブ 情 報

例会日  毎週月曜日  12：30 例会場  ロイトン札幌

＊02月 05 日 ( 月 )　里親会　北川会長　卓話
＊02 月 12 日 ( 月 )　休会 ( 建国記念の日の週のため )
＊02 月 19 日 ( 月 )　休会 ( 天皇誕生日の週のため )
＊02 月 26 日 ( 月 )　新会員卓話 ( 伊藤会員・藏重会員 )札幌北RCホームページ

http://www.sapporo-north.jp/

が集まる形でブースを作りました。窓口になって
いただいたのはそれぞれのワイナリーの奥様方
で、イベント運営を女性が中心になって行い大成
功を収めました。女性同士フラットな関係性での
イベントになったと思います。私が表に出ること
によって、少しずつ他のワイナリーの女性も表舞
台に出てきてくださることが増えてとてもうれし
く思っています。
今後の目標は世界に向けて販売をしていくことで
す。ここ１年位でインバウンドの方がワイナリー
を訪ねてくることが増えました。昨年の醸造期に
香港から来た若者がボランティアで３週間滞在し
てくれたりと、急激な変化を感じています。前回
のリリースから香港への輸出が決まり、300 本強
と少量ではありますが世界に向けての販売が始ま
りました。当然ビジネスも英語で行わなくてはい
けないため英語の勉強もしています。

これまでは食用ブドウの 2000 円台のスパークリ
ングワインが主力でしたが、来年からはワイン専
用種のピノノワール・シャルドネなどのリリース
も本格的に始まる予定で世界に挑戦して行けたら
と考えています。
また地域の福祉作業所と連携して今は主に出荷の
際の段ボール作りの作業をお願いしています。来
年は収穫などもお願いしていく予定です。小さな
ところからではありますが、今後多岐にわたって
連携をしていけたらと考えています。
女性でワイン造りに興味を持つ方が増えたり、余
暇を楽しんだり、また地域の女性が発信できる場
面が多くなると良いと思う。更に女性の集まるワ
イナリーにしていきたいです。


